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Р Е И Д  г а з е т ы  
«ПОЛИТЕХНИК»ЗИМА НЕ Ж ДЕТ, (  

ТОВАРИЩИ ХОЗЯЙСТВЕННИКИ
Институт медленно готовится к холодам

Недавно выпал первый снег, а по утрам уже бывают заморозки — 
предвестники близкой зимы.

Как наш институт, его многочисленные учебные и жилые помещения 
подготовлены к наступающему зимнему периоду, созданы ли сейчас 

нормальные условия для плодотворной учебы и работы? Этому был по
священ рейд газеты «Политехник», материалы которого публикуются 

ниже.

С наступлением холодов во
прос о тепле и уюте в жилых 
и учебных комнатах студгородка, 
создании в них хороших быто
вых условий должен стоять в 
центре внимания хозяйственни
ков института и их руководи
телей. А между тем...

Зима не за горами, а разбитые 
стекла, которых, кстати сказать, 
немало, до сих пор не вставле
ны во всех корпусах городка. 
Почему? Может быть, не завезли 
стекла? Оказывается, стекло 
есть, но нет стекольщиков! Не
вероятно, но факт!

В четвертом корпусе долго 
ждали прихода стекольщика, но 
махнули рукой, на нерастороп
ных хозяйственников и встави
ли стекла сами. А вот в других 
корпусах продолжают .надеяться 
на прибытие долгожданного спе
циалиста. .

Подготовка зданий к зиме свя
зана и с тем, насколько каче
ственно был произведен ремонт 
помещений. Плохо отремонтирова
ны полы на втором этаже 4-го 
корпуса, в корпусах 4-а и 6.

Особенно удручающее впечат
ление производит 11-й корпус. 
Сдан он в эксплуатацию недав
но, но уже сейчас, в процессе 
его «освоения», выявился ряд 

безобразий. Во многих комнатах 
и коридорах корпуса штукатур
ка отваливается. Полы настоль
ко плохо подогнаны, что пар
кетные плитки выскакивают из

своих гнезд. Комнаты для стирки 
белья прозят наводнением: в лих 
во время стирки скапливается 
много воды. Все это говорит о 
плохой проверке качества ремон
та. К этому еще следует доба
вить: опять те же оконные ра
мы, зияющие пустотой!

Приятное впечатление, как 
исключение, оставляет корпус 
6-ф, где в этом' году был ре
монт. Радуют чистые, чуть пах
нущие свежей краской коридо
ры, просторная, хорошо обстав
ленная мебелыо учебная комна
та, уютный, именно такой! —  
красный уголок. В хорошем со 
стоянии находятся бытовые ком
наты и комнаты для стирки 
белья...

Медленно, однако, готовятся 
встретить зиму в студенческом 
городке.

А все ли сделано в этом отно
шении в главном здании инсти
тута?

Рамы окон в учебных ауди
ториях застеклены, но промаза
ны плохо. В чертежных аудито
риях застеклены не все оконные 
рамы. Промазаны они также 
недоброкачественно. Во всем зда
нии ни одна рама не оклеена 
бумагой для сохранения тепла, 
многие из них плотно не закры
ваются.

На чердаке главного здания 
свободно гуляет ветер. Все окна 
раскрыты, есть разбитые стекла, 
некоторые рамы оторваны и тре
буют немедленного ремонта.

«Сажать будем, когда 
комитет ВЛКСМ поможет!»

Центральный Комитет комсо
мола в своем обращении ко всем 
комсомольцам и комсомолкам, 
нионерам и школьникам, ко всей 
советской молодежи призвал 
юношей п девушек принять го
рячее участие в озеленении го
родов, рабочих и сельских по
селков, улиц и площадей, заво
дов и учебных заведений. «Это 
большая и благородная работа. 
У нас еще мало зелени. А ведь 
зелень парков и садов не толь
ко радует глаз: там, где много 
зелени, —  и дышится легче, и 
сил после трудового дня наби
раешься быстрее», —  говорится 
в обращении.

Ежедневно газеты и радио со
общают нам об успехах молоде
жи, выступившей в поход за 
озеленение. Как же в нашем ин
ституте претворяется в жизнь 
этот новый призыв Центрально
го Комитета комсомола?

Из беседы с садовником ин
ститута т. В. Ф . Венедиктовым 
выяснилось, что в институте на
мечено посадить в районе парка

1.000 кустов и 40 деревьев, в 
студгородке —  500 кустов. Но 
к посадкам еще до сих пор не 
приступили. Почему? На этот 
вопрос т. Венедиктов ответил 
так:

—  Сажать будем, когда коми
тет ВЛКСМ поможет.

Деревья и кустарники еще не 
завезены, так как транспортный 
отдел не дал машины.

В конце мая этого года в га
зете «Политехник» было опуб
ликовано письмо, адресованное 
к комсомольцам института, в ко
тором группа профессоров при
зывает взять шефство над ин
ститутским парком. 11 июня был 
опубликован ответ о том, что.ко
митет ВЛКСМ взял шефство над 
зеленым массивом. Но коми
тет ВЛКСМ, факультетские и 
курсовые бюро ВЛКСМ не воз
главили этой работы. И по- 
прежнему сейчас актуально зву
чат слова, сказанные в откры
том письме группы профессоров. 
«Комсомольцы, дело за вами!»

Т. МИХАЙЛОВА

...Первый учебный корпус. 
Вход в это помещение не утеп
лен. Поэтому уже сейчас в ве
стибюле холодно, неприветливо. 
Работники гардероба справедли
во жалуются на неповоротли
вость наших хозяйственников.

В этом корпусе до сего вре
мени не застеклено около 15 
оконных рам и пять— шесть 
форточек. Чердачное и подваль
ное помещения не отеплены. 
«Почему? —  возникает все тот 
же недоуменный вопрос. Дело в 
том, что наш ОКС небогат кад
рами стекольщиков. В его рас
поряжении, как утверждают ко
менданты корпусов, имеется все
го лишь один специалист на... 
несколько зданий...

Зима не ждет, товарищи хо
зяйственники! Пора, давно пора 
готовиться к наступающим холо
дам —  энергично, с  полной от
ветственностью к этому важно
му делу!

Участники рейда «Политех
ника»: А. Ш АБАНОВ, студент 
III курса, Е. ФОМИН, член 
месткома института, Ю. С АР 
КИСОВ, редакция «Политех
ника»

Аспирант кафедры гидравлики А. И . Цыпляев работает над 
диссертацией «Расчет затопляемых водоемов практического про
филя» под руководством профессора доктора технических наук 
Михаила Дмитриевича Чертоусова.

Эта работа имеет большое значение в вопросе защиты сооруж е
ний и низменных районов от высоких паводков и наводнений. Сда
вая экзамены по программе кандидатского минимума, т. Цыпляев 
получил по всем курсам отличные оценки.

На снимке: ,А. Н . Цыпляев занимается снятием высоты уровня 
воды на экспериментальной модели гидросооружения.

Фото дипломанта К. Попкова

В колхозе «Ленинский путь»

В начале сентября нас посла
ли на уборку картофеля в Ось- 
минский район. Наша группа 
попала в деревню Липа колхоза 
«Ленинский путь». -

Нас поселили в амбаре (кото
рый когда-то был переоборудован 
во временный клуб). Юноши раз
местились на «сцене», девуш
ки —  в «костюмерной», части 
амбара, огороженной картоном. 
Амбар спасал от дождя, но в нем 
было так же холодно, как и на 
улице. Любители поспать в теп
ле расселились по домам. Осталь
ные стойко вынесли ночевки в 
«клубе» до конца.

В первый лее день половина 
группы ушла на сортировку со
ломы. Остальные занялись 
устройством кухни. Опытный и 
бывалый гвардии старшина Ле
ня Ровинский сложил печь, ре
бята поставили столбы и сделали

навес. Первый обед варили 

Лера Смирнова и Леня Ро
винский. Они изображены на 
3-м снимке. Леня пробует кашу 
(за что его сразу же переимено
вали в «гвардии кашевара»), а 
Лера мешает борщ. Толя Игрец- 
кий с нетерпением смотрит на 
них.

—  Ну, как каша? —  спра
шивает Лера.

—  Хороша! —  отвечает «гвар
дии кашевар».

С мнением Лени согласны 
остальные ребята (об этом сви
детельствует четвертый сни
мок).

Первые дни скирдовали соло
му. Самое трудное —  стоять на 
скирде. Ведь надо сложить скир
ду так, чтобы она не завали
лась, а верхушку не сдуло вет
ром, —  а это не так просто! С 
этой задачей хорошо справлялся 
Леня Подоплелов. Солому подво
зили девочки, а наверх подавали

Сережа Лукичев и я (один из та
ких моментов запечатлен на пер
вом снимке).

Затем мы переключились на 
уборку картофеля. Сначала рабо
тали по времени, потом —  по 
норме. Убирать картошку нелег
ко: быстро начинает болеть спи
на, но норму в три сотки все 
выполняли за 5— 6 часов. Убор
ка картофеля изображена на вто
ром снимке: на переднем плане 
Витя Гутин закладывает соломой 
бурт, вдали девочки собирают 
клубни, а Леня Подоплелов ведет 
плугом новую борозду.

За месяц пребывапия в колхо
зе мы заскирдовали 40 гектаров 
соломы, выкопали 12 гектаров 
картофеля, убрали и высушили 
3,5 тонны зерна, а также вы
полнили ряд других работ.

Фото и текст студента 
Б. Пономарева
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1г фестивалю молодежи

ПРИХОДИТЕ К НАМ, 
В К О Л Л Е К Т И В Ы  

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТИ!
Новый учебный год —  год не

обычайный. Это год Всемирного 
фестиваля молодежи. Со всех 
концов земного ш ара  в столицу 
нашей Родины соберутся лучшие 
представители молодежи всего 
мира. А кому из нас не хочется 
побывать на фестивале! II это 
желание осуществимо.

Дорогие наши первокурсники, 
знайте, что учебный год начал
ся  не только в стенах нашего 
института, но и в коллективах 
художественной самодеятельно
сти: хоровом , драматическом, х о 
реографическом. малых форм, в 
изостудии, в оркестрах (духовом, 
эстрадном, симфоническом), клас
сах  сольного нения, скрипки 
и т. д. Всего у нас более 20  кол
лективов, в которых насчиты
вается свыше 80 0  участников. 
Как видите, коллективов мно
го —  выбирайте любой. Который 
больше по душе, в тот и идите. 
Некоторые ваши товарищ и уже 
принимают активное участие в 
художественной самодеятельно
сти.

Студент 111-й группы Кази
мир Милецкий приехал из Я к у 
тии. Он очень любит музыку, по 
никогда не играл н а духовом ин
струменте. Сейчас Казимир учит
ся  играть на альте. Кроме того, 
за время пребывания в духовом 
оркестре юноша познакомился с 
историей развития музыки, а 
также с лучшими произведения
ми. великих композиторов.

Юрий Коненков из 116-й 
группы любит рисовать. Этим он 
занимался -еще в школе. В  нашей 
изостудии Юрий осваивает тех
нику рисования, развивает свой 
талант. Хотя у  него до сих иор 
нет ни одной большой картины, 
но зато какие он нарисовал ка
рикатуры  штатного оратора и 
подхалима! Их скоро вы увиди
те на выставке в нашем клубе. 
Особенно любит Юрий изобра
жать зверей. Смотришь н а  его 
рисунок, и каж ется , что волк 
так и прыгнет сейчас на свою 
жертву, а  вот зайчишка тоже 
приготовился к пры жку, но у 
него уж е совершенно другая По

вадка... Мы надеемся, что ма
стерство Коненкова окрепнет и 
разовьется. И , кто зндет, может 
быть, через несколько лет мы 
увидим и большие полотна Ю рия.

Работа в изостудии проходит 
очень интересно. Студенты не 
только занимаются в учебной 
комнате, но и рисую т на свежем 
воздухе, ходят в музеи, где зна
комятся с искусством разны х н а
родов, с  .историей развития ж и 
вописи, с жизнью  великих 
художников. Сейчас изостудия 
готовится к  осенней выставке 
летних работ.

А как  можно забыть о песне! 
У  нас хороший, крепкий и друж
ный хоровой коллектив. Сейчас в 
нем насчитывается более 120 че
ловек, а  когда-то, на первой ре
петиции, было только 9 человек. 
В  этом году будет два состава 
хора , в каждом но 100 человек. 
Наш  хор —  один из лучших в 
городе. Во время каникул он вы
езжает с  концертами в города 
нашей страны . Сейчас х ор  гото
вит программу в двух отделениях 
из произведений зарубежной му
зыки.

Х орош а песня! С ней и  жить 
и работать веселей. А разве не 
увлекательно пронестись в вихре 
стремительного танца! Если вы 
любите танцевать, приходите к 
нам, в хореографический коллек
тив. В  нем занимаются 60 чело
век. Многие из них вначале не 
умели сделать даже самые про
стые движения. А сейчас как  
красивы  и выразительны их тан
цы! Хореографический коллектив 
готовит к  фестивалю тематиче
ский «Танец огня» , рассказы 
вающий об освободительной борь
бе колониальных стран Востока. 
Репетируются также танцы на
родов СССР и стран народной де
мократии.

А если у в ас  нет желания 
петь, плясать, играть, то, может 
быть, вы любите читать стихи, 
играть в пьесах. Пожалуйста, 
приходите в коллективы малых 
форм и драматический. Этп кол
лективы пользуются успехом н а 
ших студентов. Тот из вас, кто

не видел сатирическое обозрение 
«Липовый сок » , в октябре уви
дит его. Драматический коллек
тив готовит к  постановке спек
такль «До новых встреч !..»

Много интересных коллекти
вов художественной самодеятель
ности в нашем студенческом клу
бе, но, к  сожалению, очень не
значительное участие принимаете 
в их работе вы, первокурсники. 
Конечно, вы можете сослаться 
на трудности занятий, на недо
статок времени и т. п. Но тот, 
кто хочет быть настоящим инже
нером, культурным и  всесторон
не развитым, тот сумеет так 
распределить свое время, что 
сможет участвовать в художе- 
ственной самодеятельности.

Факультетские бюро ВЛКСМ, 
комитет комсомола института ма
ло участвовали в работе по во
влечению студентов первого кур
са  в коллективы художественной 
самодеятельности. А ведь смена 
необходима: заканчивают инсти
тут дипломанты, и  их место 
должны занять свежие силы.

Впереди —  фестиваль. Для то
го чтобы хорош о к нему подгото
виться, необходимо, чтобы было 
как  можно больше участников 
художественной самодеятельно
сти. Будем или нет мы участ
никами фестиваля, —  это зави
сит от пас самих.

В. МЕЛЬНИКОВА, 
член правления клуба ЛПИ

Музыкальные «понедельники»
22 октября в Актовом зале в 

девятый раз открывается тради
ционный музыкальный лекторий. 
Вновь вечера понедельников ста
нут для многих сотен наших 
студентов и преподавателей ве
черами культурного и занима
тельного отдыха.

Программа цикла, этого года 
составлена с учетом пожеланий, 
высказанных на слушательской 
конференции в 1955  году, и по 
письменным заявкам. При со 
ставлении программы мы стреми
лись сделать ее как  можно жи
вее и разнообразнее. По сравне
нию с  прошлыми годами' цикл 
этого года не связан  единой те
мой: в него включены лекции- 
концерты о композиторах самых 
различных времен и жанров. 
Идя н а , это, мы преследовали 
цель сделать цикл интересным 
как  для старш екурсников, посе
щавших лекции-концерты в про
шлых годах, так и для перво
курсников. Поэтому в нашем 
цикле станут рядом И . Ш траус 
и Ж . Оффенбах, Э. Грпг и С. Р ах 
манинов (кстати имя С. В. Р ах 
манинова не значилось в про
грамме наш их музыкальных цик
лов улсе несколько лет). Впервые 
будет читаться тема «И з истории 
музыкальной жизни Петербурга».

В этом году мы нашли нако
нец возможность включить в 
программу лекцию о симфониче
ском оркестре. Иллюстрации к 
лекции будет давать симфониче
ский оркестр Выборгского дома 
культуры. Н а конкретных при
мерах будет рассказано об ин
струментах симфонического о р 
кестра, истории их создания, 
акустических и художественных 
особенностях. Будут показаны 
объединение инструментов в 
группы, примеры звучания орке
стра в разные эпохи истории 
музыки.

В программу абонемента вклю
чены четыре оркестровых кон
церта. В этом году впервые 
Ленинградская государственная 
Филармония пошла нам навстре
чу и составила программу сим
фонических концертов по нашей 
заявке. Будут исполнены четыре 
симфонии П. И . Чайковского, 
второй концерт для фортепиано 
с оркестром С. В. Рахманинова, 
«Прелюдии» Ф . Листа, концерт 
для голоса с оркестром Р . Гли- 
эра. В одном из симфонических 
концертов с исполнением соль
ных партий в отрывках из опер 
выступит нар. артист СССР С. Я . 
Лемешев. Другой будет носвящеп 
симфоническим миниатюрам (ди

рижер засл. артист Латв. ССР 
А. Я н сон с).

В  программе лектория —  ве
чер советской песни, в котором 
примут участие эстрадный ор 
кестр Ленинградского радио под 
управленинем Владимирцева и 
солисты филармонии, эстрады и 
радио.

Включение в абонемент кон
цертов симфонического и эстрад
ного оркестров заставило нас не
сколько повысить в этом году 
цену па абонемент, но она по- 
прежнему вполне доступна для 
всех (от 45 до 65 руб. на 17 
лекций-концертов), так как або
нементы выдаются в рассрочку 
до января .

Культорги курсов и факульте
тов должны сейчас рассказать 
всем студентам о музыкальном 
лектории и его задачах. До сих 
пор эта работа на всех факуль
тетах, кроме инженерно-эконо
мического, ведется слабо.

Музыкальный лекторий ставит 
своей целыо привить членам н а 
шего коллектива настоящий му
зыкальный вкус, познакомить 
их с выдающимися произведе
ниями как советской, так и за 
рубежной музыки.

Р. КРАПОРТОВ, 
член правления клуба

В лаборатории аналитическое! 
химии занимаются студенты вто

рого курса металлургического ф а

культета.
Программа лабораторных работ 

ставит своей целыо привить сту

дентам необходимые навыки хи

мического анализа, которые при
годятся будущим специалистам 

при работе в заводских лаборато
риях. Кроме того, такие практи

ческие занятия способствуют по
вышению общего уровня химиче
ских знаний.

Н а леоом снимке: староста 
группы 262/2 Владимир Стебенев,

действуя на исследуемую смесь 
перекисью водорода, открывает в 

ней катион Сч.
Н а правом снимке: студенты 

группы 262/2 Елена Осьма и 
Валентин Сидоров проводят ка

чественную реакцию по определе

нию катионоз третьей аналитиче

ской группы.

Практические работы в этой ла

боратории очень итересны, и сту

денты с увлечением занимают

ся ими.

Фото дипломанта К. Попкова

ОБ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
ПОДГОТОВКЕ СТУДЕНТОВ

Студентам читаются дисцип

лины «Экономика цветной метал

лургии» и «Организация и пла

нирование цветной металлур

гии». Оба предмета объединены 

и читаются н а  IX  и X  семе

страх. Ведет их экономист-ме

таллург, знающий экономику 

цветной металлургии, имеющий 

опыт преподавания. Предмет 

«Экономика’ цветной металлур

гии» читается содержательно и 

расш иряет кругозор студентов. 

Но к урсу  «Организация и пла

нирование» предусмотрен курсо

вой проект на X семестре.

Курс организации 'и планиро

вания затрагивает не только эко

номические вопросы , но и тех

нику производства. Поэтому наи

более целесообразным было бы 

поручить чтение этого курса 

специалисту по цветной метал

лургии с большим производ

ственным стажем, который, из

лагая основы организации про

изводства, подкреплял бы их 

примерами, взятыми непосред

ственно из практики. В  таком 

разрезе курс организации п ро 

изводства читался много до вой

ны и после нее.

Однако продолжать читать 
этот курс в дальнейшем не было 
возмолсности, так как  необходимо 
следить за  текущей литературой 
в этой области и з а  издаваемыми 
законами и постановлениями. 
Заведующему специальной ка
федрой это непосильно. Поэтому 
курс- «Организация и планирова
ние» был передан экономисту —  
специалисту в этой области, как 
это имеет место для всех спе
циальностей в нашем институте.

Экономист, преподавая эту от
расль экономики, не в состоянии 
излагать предмет так живо, как 
это смог бы сделать инженер, 
опытный в своей области. По
этому студенты, слушая в изло
жении преподавателя основы и 
нормы организации и планиро
вания, получают несколько ф ор
мальный, неживой материал, 
легко забывающийся. Отсюда 
вывод: экономическое образова

ние студентов должно быть ре
зультатом совместной работы над 
ним как специальной, так и эко
номической кафедр.

Для того чтобы студент при 
вык правильно мыслить, чтобы 
в нем развивались качества орга
низатора рабочего процесса, пре
подаватель специальных дисцип
лин должен знакомить его со 
стоимостью сырья, переделов. 
Говоря о расходных коэффициен

тах, необходимо упомянуть и о 

том, какова слагаемая стоимости 

по данным расходным- коэффи

циентам. Читая лекцию о той 

или иной отрасли производства 

или об обслуживании процесса, 

необходимо упомянуть о расста

новке рабочей силы, об органи

зации рабочего места.

В  изолированном курсе орга
низации и планирования такие 
справки о ценностных показате
лях, организации труда чаще 
всего абстрактны, изложение по
лучается сухим, вопросы не оста
ются в памяти: в специальном 
ж е курсе, наоборот, ссылки на 
конкретные цепы, стоимость 
оживляют предмет и цифры 
легче запоминаются. Например, 
студент, кончающий институт, 
чаще всего не имеет ни малей
шего представления о том, сколь
ко стоит кубический метр воды, 
тонны п ара  и т. д. Поэтому и 
на производстве он об этом не 
подумает.

Н а второй производственной 

практике руководителю необхо

димо обращать внимание студен

тов на организацию бригад, р а 

бочих мест, замену ручного тру

да механизацией и т. д. Необхо

димо также, знакомить студентов 

с себестоимостью переделов. П ос

ле такого знакомства студентам 

легче выполнять проект по орга

низации производства на X  семе

стре. Нуж но поощрять выполне

ние дипломных проектов, имею

щих характер технико-экономи

ческого исследования.

Профессор Ю. БАЙМАКОВ, за
ведующий кафедрой электро
металлургии цветных метал
лов
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А  ваше мнение ,
В редакцию газеты «П о

литехник» продолжают 
поступать отклики на ста
тью «С о студенческой 

скамьи — на скамью под

судимых».
Н а страницах газеты 

выступили студенты, ком

сомольцы, которые выра
жают свое возмущение 
хулиганским поведением 

студентов Ю. Попова и 

Ю . Горейко, опозоривших 
честь и достоинство совет

ской молодежи.
Сегодня мы публикуем 

письма коменданта 11-го 
корпуса т. Соколовой и 

отца студента Горейко — 
А. Горейко, разделяющих 

мнение общественности 
института о недостойном 

проступке Попова и Го

рейко.
Редакция обращается с 

просьбой к профессорско- 

преподавательскому со
ставу института высказать 

свое мнение по затрону
тому вопросу, не отмалчи

ваться.

п р е п о д а в а т е л и ,  
по  э т о м у  в о п р о с у ?

П РО Д О Л Ж А Е М  

ОБСУЖ Д А ТЬ СТАТЬЮ  

«СО  СТ УД ЕН ЧЕСК ОЙ  

СК АМ ЬИ— НА СК АМ ЬЮ  

П О Д СУД И М Ы Х»

Проходить мимо безобразий- значит поощрять их!
Мне за  короткое время работы 

в студенческом общежитии при
ходилось наблюдать такие слу
чаи, когда студенты не только 
не оказывают помощи обществен
ности, борющейся с пьянством и 
хулиганством, но зачастую и са 
ми потакают им.

Прочитав в «Политехнике» 
статыо «Со студенческой 
скамьи —  на скамыо подсуди
мых», я была удивлена бесприн
ципностью членов студсовета 
корпуса 6-ф, взявших под защи
ту хулиганов. Где были раньше 
добросердечные товарищи, когда 
видели, куда катятся по сколь
зкой дорожке Горейко и Попов? 
У  нас на гидротехническом фа
культете был такой случай: сту
дент Дошанов (IV  курс) часто 
пьянствовал, а  его дружки все

время старались прикрыть это. 
И  случилось так, что Дошанов 
был исключен из института. С 
исключением все согласились, 
согласились потому, что факт не
достойного поведения нельзя 
спрятать пи з а  какие товарище
ские отношения. Точно так же 
был исключен из института и 
студент IV  курса  М. Толин, его 
систематические выпивки отрази
лись на академической успевае
мости.

И  теперь некоторые студенты 
ведут себя недостойно, выпива
ют, поднимают шум в общежи
тии, мешают другим заниматься 
и отдыхать. К примеру, наш 
дипломант Воротков. Он неряш
лив и своим поведением часто 
оскорбляет достоинство студенче
ского коллектива. А ведь с  ним

в комнате живет член КПСС 
т. Кожанов, и комсомольское бю
ро знает о выпивках Вороткова, 
но...

Не так давно были выселены 
из общежития 11-го корпуса 
студенты Я . Попов (313-я груп
па) и А. Чуйко (218-я группа), 
«весело» отметившие день рожде
ния.

Мне кажется, что проходить 
мимо безобразий —  это то лее 
самое, что поощрять их. Мы не 
должны допускать этого, мы дол
жны вовремя одергивать наруш и
телей, беспощадно бороться с 
недостойными советского челове
ка поступками и с  теми, кто 
стоит в стороне от борьбы за мо
ральную чистоту в нашей жизни.

Г. СОКОЛОВА, 
комендант 11-го корпуса

О н  о п о р о ч и л  н а ш у  с е м ь ю
II возмущен до глубины души 

проступком моего сына —  сту
дента V курса  вашего института 
Ю рия Горейко, выразившимся в 
хулиганских действиях. Этим 

проступком он опорочил семыо, 

коллектив института и комсо

мольскую организацию.

Мой сын Юрий в средней шко
ле был отличником учебы. Его 
поведение служило примером для 
младших сестер в семье. Но в ин
ституте он подпал под дурное 
влияние морально разложившего
ся  бывшего студента Егорушкина 
и ему подобных, постепенно до
катился по аморальной' лестнице 
до скамьи подсудимых. Я , как 
отец, несу полную моральную и 
партийную ответственность за

воспитание своего сына. Я  не 
побеспокоился о том, чтобы свое
временно связаться с  комсомоль
ской и партийной организация
ми института и осведомиться о 
моральных качествах своего сы
на —  это будет угнетать мою со 
весть долгие годы...

Вместе с тем я  не снимаю от
ветственности с комсомольской 
организации института за вос
питание комсомольца Ю рия Го
рейко. Говорят, что мой сын был 
замечен и раньше в дебошах 
после выпивок в стенах обще
жития, но этим вопросом комсо
мольская организация занялась 
только тогда, когда дело дошло 
до прокуратуры , и то разбирала 
его формально.

На заседании комитета ВЛКСМ

Новый порядок назначения 
стипендий

(Из инструкции Министерства высшего образования 
СССР от 12/1Х 1956 г.)

Новое положение о стипендии 
имеет существенные преимуще
ства по сравнению с ранее дей
ствовавшим.

Вот наиболее значительный из 
них.

1. Порядок назначения сти
пендии. В соответствии с поста
новлением Совета Министров 
СССР от 3 августа 1956  года 
государственные стипендии су
ществующего размера в вузах 
назначаются по семестрам с уче
том успеваемости и материаль

но положения студентов, при
чем в первую очередь подлежат 
зачислению на стипендию сту
денты, имеющие отличные и хо
рошие оценки, а в отдельных 
случаях и имеющие удовлетво
рительные оценки.

2 . С учетом материального 
положения студентов стипендия 
назначается в первом семестре 
всем принятым в вуз без прием
ных экзаменов: медалистам, 
окончившим техникумы с от
личными оценками, участникам 
Отечественной войны, окончив
шим школу с  аттестатом отлич
ника, сдавшим приемные экзаме
ны по всем- предметам с оценка

ми «отлично» и «хорош о» и в 
отдельных случаях получившим 
на вступительных экзаменах 
оценку «удовлетворительно».

Во втором и в последующих 
семестрах стипендии назначают
ся с первого числа следующего 
за экзаменационной сессией ме
сяца при условии сдачи всех за 
четов в том числе с дифферен
цированными оценками не ниже 
«удовлетворительно» и получе
ния по результатам экзаменаци
онной сессии оценок «отлично» 
и «х орош о» , а  в отдельных слу
чаях и имеющим оценки «удов
летворительно».

Оценка по учебной или произ
водственной практике учиты
вается наравне с  оценками 
по зачетам, для которых уста
новлены дифференцированные 
оценки.

3. Студентам, получившим по 
результатам экзаменационной 
сессии по всем предметам, в: том 
числе по зачетам с дифферен
цированными оценками, «отлич
н о», размер стипендии повы
шается на 25  процентов с нача
ла следующего за экзаменацион
ной сессией месяца.

ЛПП, где я  присутствовал, разби
ралось персональное дело Горей
ко. Не выступил ни один член 
комитета ВЛКСМ, кроме 10. Ко
нонова. Комитет не дал принци
пиальной оценки возмутительно
му поведению комсомольца, а 
лишь формально утвердил реш е
ние бюро ВЛКСМ физико-механи
ческого факультета.

Я  полагаю, что комитет 
ВЛКСМ должен был из этого сде
лать вывод для всей комсомоль
ской организации, так как  слу
чаи пьянства нередки среди мо
лодежи вашего института. Это 
происходит, вероятно, потому, 
что комсомольцы института очень 
легко смотрят на такие проступ
ки. В  этом меня убедила репли
к а  члена факультетского бюро

Студенты, утратившие право 
на стипендию по результатам эк
заменационной сессии, не полу
чают стипендии, начиная с пер
вого числа следующего за окон
чанием экзаменационной сессии 
месяца.

4 . Студенты-стипендиаты в 
случаях временной нетрудоспо
собности, установленной соответ
ствующим лечебным ' учреждени
ем, получают стипендию в пол
ном размере не более шести ме
сяцев при амбулаторном лечении 
и не более года при больничном 
лечении.

При представлении студенту 
отпуска стипендия за  период от
пуска не выплачивается.

5 . Студентам, не получившим 
стипендию, оставленным на вто
рой год по болезни, стипендия 
может быть назначена в повтор
ном году по результатам очеред
ной экзаменационной сессии на 
общих основаниях.

Студентам, оставленным на 
повторный год обучения по неус
певаемости, стипендия не выпла
чивается в течение всего повтор
ного года обучения.

6. Всем успевающим студен
там вечерних и заочных вузов 
(факультетов и отделений) на 
время дополнительного отпуска, 
предоставляемого без сохранения 
содержания по месту работы для 
выполнения и защиты диплом
ного проекта или сдачи экзаме-.

ВЛКСМ т. В. Плюта, которую я 
услышал на заседании комитета: 
«А  кто из нас, сидящих здесь, 
не выпивал» { ? !) .

Помню, когда я  был комсо
мольцем (1 9 2 4  г .), как  нетерпи
мо мы относились к подобным 
случаям! Признаюсь, меня край
не удивила и огорчила эта реп
лика на таком ответственном за 
седании в комитете комсомола.

Я  считаю, что комсомольская 
организация института должна 
объявить массовый поход по 
борьбе с алкоголизмом. Этим вы 
добьетесь полной ликвидации 
аморальных проступков среди мо
лодежи и поможете институту 
избавиться от брака среди выпу
скаемых специалистов.

А. ГОРЕЙКО

нов, выплачивается стипендия в 
размере, установленном для сту
дентов последнего курса  обуче
ния.

7 . Независимо от материально
го положения стипендии назна
чаются: студентам —  Героям 
Советского Союза, Героям Соци
алистического Труда, бывшим 
воспитанникам детских домов и 
детских трудовых воспитатель
ных колоний и детям, находя
щимся на патронате, глухонемым 
и слепым, а  также именные сти
пендии.

8. Студенты вузов, получаю
щие пенсию но случаю потери 
кормильца из числа рабочих и 
служащ их, назначаются на сти
пендию на общих основаниях.

9. Директор вуза имеет право 
временно снимать со стипендии 
студентов, нарушающ их дисцип
лину.

10. Студенты для получения 
стипендии подают заявления на 
имя директора вуза.

11 . Для назначения стипен
дии создаются комиссии по фа
культетам под председательством 
декана или его заместителя с 
участием общественных органи
заций.

12. Стипендиальные комиссии 
при рассмотрении заявлений сту
дентов о  назначении им стипен
дии учитывают успеваемость и 
материальное положение студен
тов (наличие членов семьи и их 
общий заработок).

сезон
в Академическом  

малом оперном театре
Академический Малый опер

ный театр открыл очередной се
зон. В  его репертуаре значитель
ное место занимают новые спек
такли, осуществленные в 1956 
гс-ду.

Театр' поставил оперу Дж. Вер

ди «Дон К арлос», которая почти 

неизвестна советскому зрителю. 

После того как  она была постав

лена Ф . Шаляпиным в Москве в 

1917  году, опера «Дон Карлос» 

была незаслуженно забыта.

Подлинный оптимизм и вера в 
человека, воплощенные компози
тором Верди в мелодии, характе
ризующей чудесную дружбу До
на Карлоса и маркиза Позы, зву
чат на протяжении всей оперы. 
Превосходство Карлоса, Елизаве
ты, их друга Позы над окруж а
ющей средой показаны в движе
нии живого человеческого чув
ства. Это привлекло внимание 
Малого оперного театра к опере, 
которая осуществлена под руко
водством дирижёра Г. Донияха, 
правильно раскрывшего жизне
утверждающую тему Карлоса не 
только в его страстной любви к 
Елизавете, но и в борьбе за сво
боду.

Оперу итальянского композито

ра прошлого века А. Понкиелли 

«Джиоконда» советский зритель 

также не знает. «Джиоконда» 

была поставлена в России в 

1888  году. Она обошла сцены 

крупнейших театров мира и до 

сих пор удержалась в репертуа

рах  театров многих стран. В  

Р осси и .оп ера  незаслуженно была 

предана забвению. «Джиоконда» 

в Малом оперном театре постав

лена в июне текущего года под 

руководством дирижера Донияха, 

сумевшего донести до зрителя 

наиболее сильную сторону музы

ки Понкиелли —  лирику. По

ставил «Джиоконду» режиссер 

С. Лапиров, правильно акценти

ровавший тему благородной люб

ви молодой певицы Джиоконды.

В июле театр осуществил ко

мическую оперу Ж . Оффенбаха 

«Разбойники» —  острую музы

кальную сатиру, которая бичует 

быт и нравы высшего общества 

Второй империи. Перед нами 

шайка разбойников во главе с 

атаманом Фальсакаппа. Ограблен

ный молодой фермер Фражолетто 

готов вступить в разбойничью 

шайку, лишь бы не расставаться 

с дочерыо атамана Фиореллой, в 

которую он влюблен.

Герцог Мантуанский гонит сво

их министров-казнокрадов и на

значает на их место разбойников, 

которые умеют более успешно 

грабить народ.

ч Эта сатирическая опера «Р а з 

бойники», осуществленная ре 

дкие сером народным артистом 

Смоличем и дирижером Е . Корн- 

блитом, является одним из наи

более совершенных творений ком

позитора Ж . Оффенбаха.

Репертуар Малого оперного те

атра постоянно расш иряется.

X. ШАРАФУТДИНОВА,
литературный сотрудник
театра
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Х О Р О Ш О  О Т Д Ы Х А Т Ь  
В Н А Ш Е М  П Р О Ф И Л А К Т О Р И Й !

Осень в институтском парке

Наше знакомство с  институт
ским профилакторием мы н ач а 
ли с  книги отзывов. Правда, она 
начата только в этом году и со 
держит мало записей, но тем не 
менее все они написаны  от все
го сердца.

Виктор Веселков отдыхал в 
профилактории в сентябре и хо
рошо поправился, прибавив в 
весе 2 ,3  килограмма. Он пишет 
в книге отзывов:

«Х орош о отдохнул в ночном 
профилактории. Вы раж аю  благо
дарность медицинскому и  обслу
живающему персоналу за забот
ливое отношение к  отдыхающим 
и лично ко мне. Еще р а з  спаси 
бо, товарищ и !».

...С  первого взгляда, неприме
чательный фак.т: когда мы зна
комились с  отдыхающими, к. ме
дицинской сестре М. М. Казаке
вич подошел Анатолий Болды- 
шев, студент 471 -Д группы. Он 
узнал, что в профилактории есть 
еще свободное место —  правда, 
у девочек.

—  Я  пришел проситься к 
вам, —  сказал  Болдышев. —  
Договорился с  профкомом. Те

перь все зависит от вас!
—  Ну что же, придется сде

лать небольшое перемещение, 
зайдите, пожалуйста, завтра, —  
ответили Толе.

Хочется верить, что сейчас 
он отдыхает в нашем профи
лактории.

11асто сотрудников профилак
тория посещают их  бывшие 
отдыхающие. Они приходят по
видать медицинских сестер М. М. 
Казакевич, С. Д. Власову, сани 
тарок С. Л. Тощ акову, 3. Ф. 
Парамонову, сестру-хозяйку Л. Л.

Лебедеву, врача Л. К. П ресняко
ву —  одним словом, всех со
трудников этого лечебного учреж 
дения, которые чутким и  внима
тельным отношением снискали 
любовь и признательность своих 
бывших подопечных.

Две смены отдыхал в профи
лактории Яков Гончаров. Он здесь 
частый гость. Обычно происхо
дит такой разговор:

—  Шел мимо —  зашел- п о 
смотреть, к ак  вы живете.

Кто-нибудь из сотрудников, 
приглашает:

—  Берите еще путевку к 
нам!

—  Не дают! Говорят, хорош е
го по-немногу.

В  первой смене отдыхающих 
в этом учебном году с 3. Ф . П а
рамоновой произошел такой слу
чай. Группа юношей пригласила 
Зинаиду Федоровну к  себе в 
комнату и  попросила ее сказать 
им что-нибудь хорош ее н а  про
щание.

Ничего не подозревавшая с а 
нитарка произнесла небольшую, 
но взволнованную речь. Каково 
же было ее изумление, когда она 
через несколько минут услы ш а
ла только что ею произнесенное. 
Оказывается, речь Парамоновой 
была записана шутниками на 
магнитофон.

—  Никогда бы не думала, что 
смогу так хорош о говорить! —  
смеялась после Зинаида Федо
ровна.

...Скоро наш  профилакторий 
переедет в новое помещение: за
канчивается строительство новой 
больницы ЛПИ, и профилакторий 
займет старое помещение боль
ницы.

К. ПОПКОВ, дипломант
*  *  *

Вечером в институтском про
филактории. На верхнем сним
ке: студентка Галина Тищенко 
(слева) и Алла Соколовская кон
спектируют работу В . И . Ленина 
«Очередные задачи Советской 
власти».

Галина Тищенко, студентка 
244-й группы, поступила в про
филакторий с  функциональным 
заболеванием нервной системы. 
Ей было прописано' вливание 
глюкозы. Пройдя к у рс  лечения, 
Галина стала чувствовать себя 
гораздо лучше. Н а  среднем сним
ке: медицинская сестра М. И. 
Казакевич проводит инъекцию 
глюкозы.

Студент 554-й группы Иван 
Ешалов живет в профилактории 
уж е давно. Он хорош о попра
вился • и стал лучше себя чув
ствовать. Н а нижнем снимке: 
медицинская сестра С. И . Вла
сова взвешивает Ивана Ешалова.

Фото автора

Фотоэтюд. 

------★

Фото дипломанта К. Попкова 

★ -----

Вниманию читателей 
«Политехника»/

Студенты, имеющие в паспор

те сроки прописки до 1 июля 

или до 1 сентября и позднее или 

просроченный паспорт, обязаны 

явиться в студенческий отдел 

кадров до 1 ноября (1-й учеб

ный корпус, комн. 2 3 9 ), имея 

на  руках  паспорт и справку из 

ЖАКТа о прописке.

К не явившимся для реги

страции паспорта, как к наруш а

ющим паспортный режим в 

Ленинграде, будут приняты ад

министративные меры.

Отдел студенческих кадров

В пятницу, 19 октября, в 

18 часов в помещении редакции 

газеты «Политехник» состоится 

организационное собрание клуба 

фотолюбителей ЛИИ.

Еще раз о бескультурье 
на территории института!

З а  последнее ©ремя наши хо-! тельность к содержанию террито- 

зяйстзенники снизили требова-1 рии института в чистоте и поряд

ке. Фото дипломанта К. Попкова 

подтверждает именно это.

Н а  левом снимке: напротив 

■входа в институтский профилакто

рий организована... помойка.

А вот что находится (снимок 

справа) за химическим корпусом 

института.

Фото дипломанта К. Попкова

На собрании будет произво

диться дополнительная запись к 

клуб.
Комитет ВЛКСМ ЛПИ 

Редакция газеты «Политех
ник»

*  *  и*.

В институте продолжает свою 
работу литературно-творческое 
объединение при редакции газе
ты «Политехник».

Бюро литературно-творче- 
ского объединения «Поли 

техника»

Клуб Ленинградского 
политехнического 

института
()бъявляет дополнительный 

прием в эстрадный оркестр игра
ющих н а 1) саксофоне, 2 ) тру

бе, 3 ) тромбоне, 4) скрипке. 

5) контрабасе, 6 ) гитаре и дру

гих инструментах.

Оркестр готовит эстрадно-му

зыкальную программу к фести

валю советской молодежи и сту

дентов. При оркестре органи

зуются эстрадные ансамбли.

Руководитель оркестра —  А. В 

Козлов.

Дни занятий: четверг —  с  21 

часа ; воскресенье —  с 14 час- 

в комнате №  6 студгородка —  

фабрика-кухня, 3-й этаж .

Запись производится еже

дневно (кроме воскресенья) в  

комн. К2 5 с  16 до 21 ч аса .

Редактор Н. ТЕЛЕГИ Н

М-39571 Заказ №  1401
Типография имени Володарского 

Лениздата.
Ленинград, Фонтанка, 57


